### **MILENIO**°

## Taddei empuja la renuncia de titular de Fiscalización

#### Diferendos.

Se salta al Consejo General y nombra a David Ramírez, sin experiencia en el área

JANNET LÓPEZ PONCE CHUDAD DE MÉXICO

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, pidió a la titular de la Unidad Técnica de Fiscalización, Jacqueline Vargas, que presentara su renuncia inmediata y de forma exprés nombró como encargado de despacho al asesor de un consejero, quien no tiene experiencia en el tema.

MILENIO confirmó que sin consultar al Consejo General, el pasado viernes se le solicitó a la titular de Fiscalización su renuncia, a pesar de que se le había pedido quedarse y desistir de retirarse en medio del proceso electoral.

En marzo pasado, Jaqueline Vargas presentó su renuncia junto a casi una decena de directivos del INE, a un mes de la salida de la presidencia de Lorenzo Córdova; sin embargo, con la llegada de la nueva integración del Consejo General acordaron solicitarle a la titular de Fiscalización que se mantuviera en el cargo para no descuidar el rastreo de las elecciones de Coahuila y el Estado de México.

El pasado viernes, Vargas volvió a presentar su renuncia por petición expresa y presión de la presidencia del INE, sin que todas los consejeros hubieran respaldado esta decisión. Además, sin consultar al Consejo General, Guadalupe Taddei nombró este lunes como encargado de despacho a David Ramírez Bernal, actual asesor del consejero Uuc-kib Espadas.

Ramírez Bernal es asesor de consejeros del organismo desde 2014, pero no tiene experiencia en el área de fiscalización, tema clave en medio de las elecciones, porque se debe rastrear el manejo de recursos públicos de las campañas de Coahuila y el Estado de México.

La decisión de la consejera presidenta, Guadalupe Taddei se da en medio del rechazo que han tenido sus propuestas para ocupar las direcciones y titularidades de áreas del INE que no han sido respaldadas al menos por ocho consejeros que permiten su aprobación.

### REFORMA

# Pide Taddei renuncia de funcionaria clave

ÉRIKA HERNÁNDEZ

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, solicitó la renuncia de la directora de la Unidad Técnica de Fiscalización, Jacqueline Vargas.

En su lugar, ante la falta de acuerdos entre los consejeros para nombrar a los nuevos titulares de áreas, la sonorense nombrará como encargado de despacho a David Isaac Ramírez Bernal, asesor del consejero Uuc-kib Espadas.

Jacqueline Vargas había presentado su renuncia el pasado 3 de marzo, para irse del organismo junto con el anterior presidente, Lorenzo Córdova, y otros consejeros y directores.

Sin embargo, los consejeros que se quedaron le pidieron mantenerse en el cargo, debido a la importancia de la Unidad de Fiscalización, ademeas de que sólo podía ser destituida por ocho votos del Consejo General.

Hace un mes, Vargas dijo a REFORMA que si la nueva presidenta le pedía la renuncia ella se iría del INE, pese al respaldo que le había manifestado la mayoría de los consejeros.

De acuerdo con funcionarios electorales, la directora de la Unidad de Fiscalización, quien asumió el cargo en 2020, hizo efectiva su renuncia el pasado sábado.

En las negociaciones, Taddei propuso para la Unidad de Fiscalización a Rubén Medina Estrada, titular de la Unidad de Auditoría del Órgano Interno de Control, entidad encabezada por Jesús George, funcionario cercano a Morena.

Sin embargo, la mayoría de los consejeros lo rechazaron, por su cercanía con el contralor. Pese a ello, hace una semana, Taddei sostuvo que no quitaría ninguna de



Jacqueline Vargas.

sus propuestas de la mesa de negociaciones.

Ramírez Bernal estudió Relaciones Internacionales, tiene una maestría en Economía y Política Internacional y doctorado en Ciencias Sociales.

Fue coordinador de Recursos Humanos del ISSSTE entre 2019 y 2020, estuvo en consultorías privadas y fue asesor del ex consejero electoral Javier Santiago Castillo, en 2014.

Desde 2020 era asesor en materia de fiscalización de Espadas, a quien conoció en el PRD.